

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

En el sector de La Serena, en Extremadura, el enemigo atacó algunas de nuestras posiciones recientemente conquistadas, siendo rechazado

Los rojos dejaron en nuestro poder muchos muertos, 83 prisioneros, cinco ametralladoras, fusiles-ametralladores y bastante material

En el combate de anteyar en el sector de Vivel del Río, nuestras tropas hicieron cerca de 500 prisioneros, figurando, entre ellos, el comandante-jefe de un batallón, y quedando en el campo varios centenares de cadáveres de enemigos

EL REPRESENTANTE DE LA U.R.S.S. EN BUKAREST, BUSENKO, AL QUE SE CREIA SECUESTRADO Y ASESINADO POR LOS SOVIETS, LOGRO HUIR DE LA CAPITAL DE RUMANIA, DE DONDE CREE PRETENDIAN RAPTARLE AGENTES DE LA G.P.U., Y CONSIGUIO LLEGAR A ITALIA, DONDE SE REFUGIO Y DONDE HA HECHO DECLARACIONES ANUNCIANDO QUE ABANDONA EL BOLCHEVISMO, CONVENCIDO DE LO TERRIBLEMENTE PERNICIOSA QUE ES PARA LA SOCIEDAD Y PARA LA CIVILIZACION LA POLITICA SOVIETICA; LAS DECLARACIONES DE BUSENKO HAN CAUSADO SENSACION. — TAMBIEN DOS AVIADORES RUSOS, APROVECHANDO UN VUELO DE ENSAYO QUE ESTABAN REALIZANDO, ABANDONARON EL CIELO DE RUSIA Y ATERRIZARON EN ESTONIA, HUYENDO DE LA DICTADURA SOVIETICA

No se cree difícil que, como consecuencia de la discusión de la Carta del trabajo en la Cámara francesa, se plantee en la vecina República una nueva crisis gubernamental, dada la seria oposición de que es objeto por parte de los diputados extremistas. — Se espera con ansiedad la próxima reunión del Reichstag alemán, anunciada para el próximo domingo, en que el Führer hablará para exponer la posición de Alemania en el terreno de la política internacional. — El mensaje de Roosevelt a la Cámara norteamericana sobre aumento de armamentos navales comienza a encontrar seria oposición, sobre todo ante el sesgo que ha tomado el asunto ante la actitud del Japón. — Aumentan los conflictos sociales en Francia

Ha llegado a Burgos el representante del Uruguay cerca del Gobierno de Franco. — Ha fallecido el Cardenal Capotosti

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 16 de Febrero de 1938 - 2.º Año Triunfal

En el sector de La Serena, el enemigo atacó algunas de nuestras posiciones recientemente conquistadas, siendo rechazado y habiendo dejado en nuestro poder muchos muertos, 83 prisioneros, cinco ametralladoras, varios fusiles-ametralladores y bastante material. En el sector de Vivel del Río, en el combate de ayer, nuestras tropas hicieron cerca de 500 prisioneros, entre los que figura el comandante-jefe de un batallón, y quedaron en el campo varios centenares de cadáveres enemigos.

Salamanca, 16 de Febrero de 1938 - 2.º Año Triunfal. De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

La causa de España vista desde el Africa Central

España ha sido escogida por Dios para destinos universales, y en la actualidad está cumpliendo un muy providencial del que el mundo entero se beneficiará. Este, que para la España dolorida es inconcuso, ha sido tema de controversia en muchas partes, con consiguiente admiración y disgusto de las verdaderas víctimas que se ven equiparadas o postpuestas a los verdugos de España. En consecuencia nos consuelan innumerables testimonios que, en plebiscito universal de fe católica solidaridad, se hacen constantemente a la España que lucha por ideales grandes. Pero cuando estas pruebas de afecto no tienen más móvil que la alteza de nuestra causa y la admiración de España se ha conquistado nos parece que es obsequio tanto más pesado cuanto más puro de convenciones políticas, algo así como un fuerte salido de un pecho noble que acalla el ruido de disputas pasionales, o como una ráfaga de luz que ilumina por encima de la polvareda que se levanta en los intereses encontrados. Por esto insertamos con gusto unos extractos expresivos de una comunicación llegada del Africa Central. Escribela el Excmo. señor don José María de la Cruz, vicario Apostólico de la zona, refiriéndose a la Carta Convencional del Episcopado Español, y dice así: Como misioneros, nosotros somos fieles a las controversias y a las luchas políticas, pero hemos comprendido bien que no se trataba de una guerra de partidos en que se ventilaba solamente la suerte de la heroica España. También nosotros no hemos dudado de rogar por nuestros hermanos de España a quienes admiramos por su constancia y heroísmo en que son consecución sin nombre de que son

más aún como sostén de la civilización cristiana amenazada por la revolución en Europa entera. Y esta es precisamente la razón de que las fuerzas revolucionarias, excitadas y sostenidas por el comunismo que quería disipar hasta la idea de Dios, hayan acumulado en la España mártir los sacrilegios abominables, los asesinatos horribles y sádicos de sacerdotes, de Religiosos, de Religiosos y de fieles, destruyendo sistemáticamente las iglesias y los tesoros de arte acumulados por siglos de fe. Nosotros os agradecemos, Eminencia Reverendísima, el haber querido mostrar en forma luminosa e incontrovertible la verdad que los enemigos de Dios y de toda civilización tratan de oscurecer por todos los medios y de una propaganda sin freno y mentirosa que no tiene reparo en interpretar y desnaturalizar los hechos. Os damos gracias también, Eminencia Reverendísima, por haber mostrado claramente que en España está en juego la vida misma de la civilización cristiana; por habernos hecho entender que el triunfo de la revolución comunista en España habría sido el prólogo y el punto de partida inevitable de la ruina de Europa entera. Los millares de mártires que generosamente han dado su sangre por su fe y por su patria son la esperanza y garantía de España y del mundo. A sus plegarias, tan poderosas sobre el Corazón de Dios, uniremos con redoblado fervor y asiduidad las nuestras, para pedir a Cristo Rey, por la Virgen Inmaculada Reina de España, que proteja a ese noble País, que le devuelva la paz, y que guarde y proteja a todo el pueblo fiel y a sus héroicos Pastores. La carta no necesita comentario, aunque bien merece, por ser la voz de la razón sin prejuicios, que la conozcan algunos extranjeros que temen por igual la victoria nacional que el triunfo del comunismo.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA

Nuevas interesantísimas declaraciones del Caudillo

LAS HA HECHO A UN REDACTOR DE LA AGENCIA REUTER

La confusión internacional. — Las propagandas de los rusos. — La actitud de Inglaterra. — La piratería en el Mediterráneo

La cuestión de los voluntarios

La Prensa inglesa publica unas nuevas importantes declaraciones del Generalísimo Franco sobre el momento actual. Las hizo S. E. a un redactor de la Agencia Reuter. Dicen así las declaraciones del Caudillo:

- ¿Qué opina S. E. sobre la actual confusión internacional?
- Estas son nubecillas internacionales, frutos de la propaganda roja.
- ¿Quién puede ser el responsable de esta situación?
- La actual situación es obra de los rusos y de sus manejos en Europa. Hemos de reconocer que la política soviética está demostrando ser más astuta y más eficaz que la inglesa. En el Mediterráneo, están las escuadras francesa e inglesa, moviéndose al compás de ella. Hoy un submarino ruso o rojo hunde un barco. Simultáneamente se monta en Europa todo el tinglado de la propaganda, para que no se pierda la oportunidad.
- ¿Cómo se explica S. E. la impresión que dicen que causa a la opinión pública inglesa el hundimiento de los barcos?
- Es la reacción natural de un pueblo que recibe una noticia elaborada al gusto de la agencia. Le dicen que su bandera no es respetada, que a la Gran Bretaña se le hunden sus barcos, y el pueblo cree las falsas intrigas que le cuentan sobre Alemania e Italia. La reacción hubiera sido muy otra si la que le hubiesen contado hubiese sido la auténtica verdad; si se le hubiese dicho que el bombardeo de un puerto enemigo, en tiempo de guerra, es indiscutible, que sus barcos arcaados en Barcelona son un punto desde el aire perdido en una zona enemiga. No es honrado decir al pueblo que estos bombardeos son una agresión descarada. ¿Qué han podido hacerles a nuestros aviadores estos pobres tripulantes muertos o heridos? En el aspecto económico, estos barcos conocen el peligro de los viajes, con los riesgos asegurados.
- ¿Existe la piratería en el Mediterráneo?
- Sí, pero de otro orden: existe el negocio, el tráfico ilícito. Existe esa compañía roja fundada con el oro robado; al prestigio de sus pabellones respectivos, corresponde cortar este tráfico, que, por otra parte, sienta



gerancia nacional, que puede no reconocerse, pero que es un hecho. Por otra parte, el fracaso de tal medida es natural; porque siempre podrán salir submarinos rojos y rusos de sus puertos y atacar a los buques neutrales, y el mar es tan grande, que se agotarán las escuadras en perseguir fantasmas.

—¿Cree S. E. que el malestar de la opinión inglesa puede ser duradero?

—No lo creo. Tiene una sensibilidad especial, eventualmente impresionada por las propagandas rojas; pero es un pueblo serio, que podrá pronto darse cuenta de lo que está ocurriendo: de que los barcos rojos están navegando con bandera inge-

La Providencia de España

Bien hizo el Secretariado del Caudillo al proclamar en su nombre y en primer término, en Mayo de 1937, para el nuevo Estado "La Doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas".

Yo no sé si España lee a estos profundos pensadores, que guiados por la Providencia han señalado el camino de su salvación; porque causa verdadero asombro y aun espanto, ver como se indicaban los acontecimientos, como se acentuaban los temores y predecían las catástrofes. Voces, salidas, unas veces en las proximidades de la realeza, con exaltaciones llenas de fe prodigiosa llegadas a prodigiosa altura, escuchadas con terror en los parlamentos impotentes, conmovieron las cancellerías y asombrando al mundo; otras profundas y reflexivas cuando la nación necesitaba recogerse para meditar en circunstancias extraordinarias que hubieran evitado la deshonra, las guerras, los recales, las habilidades interesadas y traído la paz; ya señalando los tristes destinos de una reina desgraciada víctima de un régimen

desastroso y traicionario; ecos de genio crítico, vibrante, llenos de juventud, ingenuidad y arte escritos con claridad y sencillez de ángel, que no pudieron borrar los años y permanecieron emhietos defendiendo la raza y marcando la recta; voces que no cesaron en cámaras políticas cada vez más corrompidas sin que su excelsa elocuencia ni la virtud de una vida honorable, incontaminada y trabajosa fuera suficiente a detener el desastre que acabó con los caballeros y los santos, que murieron abrazados a la Cruz aureolada con entusiasmas profesiones de fe a Cristo Rey o enseñándola a sus asesinos y a los de su Patria. Aquellas voces se apagaron dejando su estela en libros inmortales o en la tierra regada con su sangre generosa.

No se ha meditado lo bastante sobre las palabras de aquel discurso que Donoso Cortés, marqués de Valdegamas, pronunció en la Cámara de Diputados el 4 de enero de 1849, seguillo de una gran agitación que conmovió a Europa, con el extenso y famosísimo paralelo del que sentimos no poder publicar más que este ligero resumen:

"Yo, decía, he creído siempre que la ceguera es una señal, así en los hombres, como en los gobiernos, como en las naciones, de perdición... Vosotros creéis que la civilización y el mundo van cuando la civilización vuelven. El mundo camina con pasos rapidísimos a la constitución de un despotismo, el más gigantesco y asolador" de que hay memoria en los hombres... No hay más que dos reprensiones posibles, una interior y otra exterior; la religiosa y la política. Estas son de tal naturaleza que cuando el termómetro religioso está bajo el termómetro político, la represión política, la tiranía está alta. Esta es una ley de la humanidad, una ley de la historia. Ved lo que era el mundo que cae a otro lado de la Cruz. Decid lo que era cuando no había represión interior... era una sociedad de tiranos esclavos... La libertad verdadera no vino al mundo sino con el Salvador del mundo. Con Jesucristo, donace la represión religiosa desaparece la represión política... Llegan los tiempos apóstólicos en que comenzó a desarrollarse un germen de licencia, de libertad religiosa... a este descenso corresponde un principio de subida en el termómetro político... Llegan los tiempos feudales, la religión se encuentra todavía en su apogeo, pero hasta cierto punto viciada por las pasiones humanas... es necesario un gobierno real y efectivo, pero basta el más débil de todos y así se establece la monarquía feudal... Llega el siglo XVI... ese siglo, con la Reforma luterana... No bastaba a los gobiernos ser absolutos, pidieron y obtuvieron el privilegio de ser absolutos y tener un millón de brazos con los ejércitos permanentes... un millón de ojos con la policía, tuvieron un millón de oídos con la centralización administrativa... Necesitaron hallarse, a un mismo tiempo en todas partes... y se inventó el telégrafo... El termómetro religioso continúa bajando... tiembo cuando lo pienso... no había bastante con ningún género de gobierno, todos los despotismos serán pocos. Una sola cosa puede evitar la catástrofe: una y nada más, eso no se evita con dar más libertad, más garantías, nuevas constituciones; eso se evita procurando todos, hasta donde de nuestras fuerzas alcancen provo-

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página).

El jueves 17, a las diez de la noche tendrá lugar la charla dedicada a la mujer. (Delegación Prov. de P. y P. de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.).

Notas de anoche

Catástrofe ferroviaria

Buenos Aires. — En uno de los trenes que venían a esta capital se registró una catástrofe, de la que todavía no se conoce la causa. Se sabe que resultaron muertas 43 personas y heridas 150.

El comunista Jouhaux y el capital

París. — El secretario de la C.G.T., Jouhaux, en el curso de la reunión celebrada por aquella, expuso la necesidad de impedir a toda costa la evacuación del capital, que ha aumentado, con creciente intensidad, en esta nación.

Trató, además, de la instauración de instituciones estatales sobre el mercado de divisas.

(Viene de la primera página)

car una reacción saludable, religiosa... Yo he visto y conocido muchos individuos que salieron de la fe y han vuelto a ella; por desgracia no he visto jamás ningún pueblo que haya vuelto a la fe después de haberla perdido. Se trata de escoger entre la dictadura que viene de arriba y la dictadura que viene de abajo y yo escojo la dictadura que viene de arriba por que viene de regiones más limpias, serenas; se trata de escoger, por último, entre la dictadura del puñal y la dictadura del sable; yo escojo la dictadura del sable porque es más noble.

Poco tiempo después moría el apóstata Lamennais que puede considerarse como el padre de la democracia cristiana. Había rodado por el suelo el periódico "L'Avenir" ante la condenación de sus teorías por Gregorio XVI; aquellas teorías que tantas perturbaciones habían de causar a la sociedad pretendiendo "querer avasallar a sus plantas todo el Catolicismo" y "en su defensa, con tan altos conceptos que como dice Menéndez y Pelayo "donde él está, solo los reyes entran" afirmando que "solo él, el catolicismo, pone el índice ordenador de todos los problemas políticos, religiosos y sociales... él solo está en el secreto de las grandes situaciones; que no vale conocerle a medias y negarle a medias, ni torcerle sus palabras para cubrir con ellas la desnudez de otras doctrinas; que no hay otro mal ni otro bien sino el mal y el bien que él señala... que cuando él ha dicho de los hombres que con entre sí hermanos, iguales y libres, ha dicho al mismo tiempo, como lo son, de qué manera lo son y hasta qué punto lo son... que es necesario proclamar la libertad, la igualdad y la fraternidad católica o negar, al mismo tiempo, todas esas cosas y todos esos nombres."

Os llamamos apóstoles de un nuevo evangelio... depositarios de una ciencia política, social y religiosa; nos hablabis de libertad, igualdad y fraternidad?... Aquel que ha afirmado de él que ensalzaba la humildad y que abatía el orgullo cumple en vosotros su palabra. El os condena a no ser sino torpes concertadores de su Inmortal Evangelio, por lo mismo que a partir de desahogada y loca ambición a promulgar una nueva ley desde un nuevo Sinaí ya que no desde un nuevo calvario. "Sin duda un nuevo "sin lágrimas ni rodimientos" como nos lo han pintado recientemente. A tal extremo han llegado las aberraciones de nuestros días.

Pero no quisieron que se apagaran por completo, aquellas voces de providencia; aquí llegó el señor Pemán, y escuchamos la suya poderosa y elocuente desahuciando las tergiversaciones y enredos del confusismo, proclamando la doctrina de aquellos grandes pensadores del tradicionalismo y exaltando el arrojo y la actuación de sus defensores con las últimas frases del homenaje que les tributó en enero de 1933; que queremos citar aquí para que el olvido no cubra con girones grises de neblina tan hermosa página llamados: "místicos y ascetas de los ideales que durante un siglo de bastardía política habían mantenido intacta por encima de toda claudicación y la castidad de vuestro pensamiento y de vuestra esperanza en estos momentos en que el mundo entero se repliega hacia tesis de reacción o de muerte. España es de un homenaje de gratitud porque si en estos momentos de ruina España tiene un ideal puro y una tesis íntegra y un sistema de conjunto a donde volver los ojos: es porque vosotros por encima de toda claudicación habéis sabido mantener ese ideal, esa tesis, ese sistema... la blancura inmaculada de la flor de lis, que parece que resume y compendia todas vuestras blancuras, la blancura de vuestro pasado que es una historia sin tacha y la blancura de vuestro porvenir que es una blanca página inédita donde, todavía, puede escribirse todo, pues que, todavía, no ha fracasado nada.

Esta última afirmación que Pemán nos dejó aquí en su magistral discurso de diciembre limo nos dará la esperanza de que el Generalísimo, con la punta de su espada, deshará los enredos del confusismo, sacando de entre sus redes, aquella "Pura tradición que exalta en su discurso del 18 de abril de 1937."

Aquel lazo amoroso mensajero de ansiosa paz, cimiento de grandeza Causa de insuperable gentileza, abrazo que corona la victoria, en la cruzada regular cumplida, Cumbre de sublimísima montaña, Desde impera la Cruz, germin de vida abrazo aquel de que florecer España!

El barón de la Linde

(1). Bar. la Linde, Ensueños.

Llega a Berlín el nuevo Embajador de EE. UU.

Berlín. — Ha llegado a esta capital el nuevo Embajador de los Estados Unidos en Alemania, Mr. Wilson.

El ex-Presidente Hoover, en El Havre

Bruselas. — Comunican de El Havre que ha desembarcado en aquel puerto el ex-Presidente de los Estados Unidos, Mr. Hoover.

A su paso por Bélgica, será recibido por el Rey Leopoldo, y se darán varias recepciones en su honor.

Se propone también visitar Finlandia y Checoslovaquia, yendo por último a Ginebra y París.

El ex-Presidente afirmó que su viaje no tiene ningún objeto político, sino puramente sentimental.

La recaudación por Combatientes en Vizcaya

Bilbao. — El informe de la Junta provincial de subsidios por Combatientes da cuenta de las cantidades recaudadas durante el mes de Enero por este concepto; resulta que en Bilbao fueron recaudadas 150.389'35 pesetas. Siguen otros pueblos de menor importancia, como Sestao y Portugalete, con 7.000 pesetas. Lo recaudado para tabaco excede a 150.000 pesetas.

Nueva Cocina de hermandad

Avila. — Ha tenido lugar la inauguración, en el local de "Auxilio Social", de una Cocina de hermandad. El Delegado de "Auxilio Social" pronunció un brillante discurso. Una banda de música dio un concierto en la Plaza Mayor.

Un acuerdo "trascendental"

Barcelona. — Se ha reunido la llamada Diputación Permanente de las Cortes, tomando un acuerdo "trascendental": el de prolongar por un mes el estado de alarma.

Ha muerto el compositor Calleja

Madrid. — Ha fallecido en esta capital el ilustre compositor Rafael Calleja.

El monumento a Durruti

Madrid. — La Junta madrileña, que preside Miaja, para erigir un monumento a Durruti, ha hecho público un manifiesto invitando a los artistas españoles a que correspondan con donativos a perpetuar la memoria de Buenaventura Durruti, "ya que es una vergüenza — dice — que nadie lo haya hecho hasta ahora".

El diario "C.N.T.", contra las democracias socialistas

Madrid. — El periódico "C.N.T." se muestra contrario a las democracias socialistas, porque no dan acceso al Gobierno a las organizaciones obreras, o en todo caso, a un sector de éstas.

Nueva emisión de bonos del Tesoro en Francia

París. — La "Gaceta Oficial" publica un decreto por el que se procede a una nueva emisión de bonos del Tesoro por valor de 3.000.000.000 de francos al interés del 3 por 100 anual, amortizables por períodos de 4, 6, 8 y 10 años.

Se bota al agua un nuevo trasatlántico francés

París. — Ha sido botado al agua el nuevo trasatlántico "Pasteur", de la Compañía Sur Atlantique; es más pequeño que el "Atlantique".

Francia necesita más ingresos

París. — El Ministro de Finanzas ha manifestado que un país es lo mismo que una familia: no puede gastar más que sus rentas; sin este requisito, el presupuesto no puede equilibrarse y tendremos que vivir de "réditos"; es necesario que los buenos franceses entreguen parte de sus riquezas y los que no lo quieran hacer serán los primeros en sufrir las consecuencias; es inútil decir que esto no servirá para nada, porque servirá para sanear la economía de Francia.

Misión cultural italiana al Japón

Roma. — El Duce recibió la visita de la misión cultural que va al Japón para estudiar su cultura y sus instituciones; fué presentada por el Secretario general del partido, General Starace, quien le dió el programa a desarrollar en el Japón. Más tarde, la misión se trasladó al palacio del Ministerio de Negocios Extranjeros, siendo recibidos por el Conde Ciano.

La misión marchó luego a Nápoles, donde embarcará en el "Conte di Savoia", que la conducirá al Japón.

Los conflictos obreros en Francia

París. — La prolongación de la huelga de los almacenes de productos alimenticios ha provocado un manifiesto de la Confederación general de patronos franceses, protestando violentamente de esta huelga, ya que viola los convenios que existían y que daban el derecho de declararse en huelga mientras los productos no pudieran perderse, cosa que pasa en este ramo. Por este motivo, las actividades de las artes blancas disminuyeron consi-

¡16 de febrero!

Ayer hizo dos años de aquellas elecciones que trajeron como consecuencia el glorioso Movimiento de salvación

Radio España de San Sebastián transmitió ayer el siguiente comentario:

¿Se acuerdan Vds. de que hoy es día 16 de febrero? Comprenderemos que con los acontecimientos ocurridos en España en estos últimos tiempos se haya olvidado fácilmente esta fecha; nosotros, sin embargo, no la olvidamos, porque, al fin y al cabo tenemos que guardar un poco de gratitud a este día.

¡16 de febrero! Recuerden: un Gobierno inepto, presidido por el Vizconde consorte de Brias, gran orate masonico, con el que formaban parte políticos despreciables, algunos de los cuales, caciquillos de la baja estofa, que se permitieron ofensas injuriosas y despectivas; un Gobierno inepto, repetimos, celebra unas elecciones en momentos que no había en España más que dos caminos a seguir: revolución o antirrevolución; marxismo o antimarxismo, con la pretensión absurda de que los españoles abandonarían cualquiera de los dos caminos y echaran a andar por una vereda cubierta entre ambos con el nombre de centrismo.

Por fortuna — a la larga tenemos que celebrar aquel triunfo relativo —, las elecciones fueron una victoria de las fuerzas que tenía el apoyo de las fuerzas internacionales marxistas y de la masonería igualmente internacional.

A partir de este 16 de febrero, co-

Unas declaraciones de Stalin

"La U.R.S.S. defiende la revolución mundial"

Nadie puede poner en duda quien es el dictador Stalin. Pues, bien; este mismo es el que ha hecho unas declaraciones de las que nos hemos enterado por el tamiz de la prensa polaca y que han sido publicadas en el periódico ruso "Le Pravda". "Nuestros anhelos revolucionarios mundiales — ha dicho Stalin — han quedado realizados por designio de la dictadura y son un instrumento de la fuerza material de la URSS, en su lucha imperialista contra Inglaterra y el Japón.

A veces, los pequeños burgueses de Francia se mueven inquietos por la ayuda militar que le presta la URSS, y es que ignoran que, desde el momento que se proclamó el régimen bolchevique en Rusia, el camino nuestro es llegar a la total bolchevización o al fracaso absoluto.

Tenemos, pues, dos caminos: o bien esperar el fracaso de nuestro sistema o bien impedirlo con todos los medios

que a nuestro alcance; URSS defiende la revolución mundial". De modo que la Rusia soviética siente afanes imperialistas más acentuados que ningún otro pueblo y, para satisfacerlos, emplea a la Internacional Comunista y el Komintern; no tienen otro significado las concesiones de créditos suplementarios para la defensa nacional, ni los grandes preparativos militares se explican si no fueran por esto.

A qué queda, pues, reducido el antimilitarismo de los comunistas? Las palabras de Stalin aunque sean cosas que todo el mundo sabe, son una confesión un poco tardía, porque comprende que la verdad de sus intenciones ha de ser conocida, aunque ya lo era antes.

Stalin ha declarado: "la revolución mundial es nuestra salida, y entonces proclamaremos el régimen de la Internacional Comunista en todo el mundo", o sea, dicho en otras palabras, un imperialismo desenfundado.

El sorteo de ayer de la Lotería sevillana

El segundo premio, en Palma

En el sorteo de la Lotería celebrado ayer en Sevilla, salieron premiados los siguientes números: Con 100.000 pesetas el número 2.590, despachado en Valladolid. Con 40.000 ptas., el número 11.183, Oviedo y Baleares. Con 20.000 ptas., el número 14.022.

Huelva y Sevilla. Con 2.000 ptas., los números 2.599 y 2.591. Con 1.500 pesetas, los números: 1.114 2.965 3.006 3.063 6.316 7.668 11.184 11.563 11.264 14.732 y 15.103. Con 1.000 pesetas, los números: 14.021 y 14.023.

tanamente; a pesar de todas las gestiones llevadas a cabo, la huelga continúa.

La Rochelle. — Continúa la huelga de los obreros del puerto; no obstante esto, grupos de obreros, protegidos por la fuerza pública, han desahogado varios barcos que eran portadores de carbón.

París. — Los trabajadores del campo, y en especial de hortalizas, han solicitado un arbitraje de M. Chaumets, Presidente del Consejo de Ministros.

París. — Los señores Chaumets y Ramondy recibieron a una delegación de metalúrgicos del norte; no se llegó a un acuerdo, y, por lo tanto, persiste la semana de huelga.

Las relaciones franco-alemanas

París. — La prensa de la mañana comenta un artículo publicado por el órgano nacional-socialista "Berliner Bolchister Beobachter", censurando la exposición antialemana organizada en París por el Comité Theiman. Un periódico parisino dice: "Las relaciones franco-alemanas, que habían experimentado una considerable mejora, comienzan de nuevo a envenenarse por culpa de los comunistas y por media docena de judíos emigrados; todo ello contribuye a dar la sensación de un Gobier-

no sin autoridad, que está causando la ruina de Francia, mientras en Alemania se está reforzando la sólida base de su Gobierno".

Trabajos de socorro aplazados

Moscou. — El mal tiempo y los deslizamientos de témpanos han hecho que se aplazasen los trabajos para socorrer a la expedición polar Papanin.

Protesta de Italia ante China

Shangay. — El Gobierno italiano ha enviado una enérgica protesta al de China por el bombardeo de una misión católica italiana, advirtiéndole que el Gobierno italiano espera que sean tomadas las medidas necesarias para que estos hechos no vuelvan a repetirse.

Los Reyes de Inglaterra visitarán los Dominios

Londres. — Se declara que el Rey y la Reina de Inglaterra y el Príncipe Esteban de Holanda visitarán en breve el Canadá, Nueva Zelanda y Africa del Sur.

SE ALQUILAN

Dos pisos 1.º y 2.º - Maura, 1. Infonnes: Librería Politécnica.

Mujer Nacional - Sindicalista no dejes de oír nunca nuestras emisiones. La Delegación de P. y P. de la Sección Femenina te las dedicará semanalmente.

(Delegación Prov. de P. y P. de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.).

INFORMACION DE PALMA

Junta Reguladora de Importación y Exportación de Baleares

Relación de los vales de entrega de almadrón de la cosecha 1937 - 38 que se hallan al pago en los siguientes Bancos:

Crédito Balcar
Número de los Vales: 7220, 19069, 35259 al 35269, 35701 al 35705 y 41498.

Banca March
Número de los Vales: 97, 2244, 6824, 6825, 10421 al 10424, 10426 al 10430, 13078, 13095, 13128, 15192, 20651 al 20700, 23576 al 23582, 28863, 32040, 32041, 34917, 34966, 34968, 35651 al 35656, 35657, 35658, 35709, 35710 al 35739, 37632, 37695, 38478, 38481, 38482, 38486, 38661 al 38665, 41201 al 41201 al 41230, 41451 al 41481, 41482 al 41491 y 41500.

Banco Español de Crédito
Número de los Vales: 15189, 15194, 15199, 29934 y 29986.

Banco Hispano Americano
Número de los Vales: 15193, 15195 al 15198, 15200, 23439, 27290, 29895, 29897, 29894 y 37897.

Fomento Agrícola de Mallorca
Número de los Vales: 13082 al 13084, 13130, 27277, 27287 al 27289, 27291, 31536, 31534 al 31536, 33473, 33479, 38480, 38483, al 38485, 40242 al 40247, 41231, 41710 y 41711.

Palma de Mallorca, 16 de Febrero de 1938, Segundo Año Triunfal. El Presidente, José Casasnovas Durán.

Comisión para alumnos becarios

Se llama a doña Paula Santamaría, viuda de José Guillem, que solicitó plazas en Colegios de esta capital para sus hijos Angel, José, Paula y Catalina, a fin de aciar algunos extremos de sus instancias. Deberá presentarse en el Instituto Nacional de diez a doce de la mañana. — El Presidente, Bartolomé Bosch.

RADIOYENTE!

Escuche todas las noches de 10'45 a 11'30 RADIO NACIONAL SALAMANCA

La más autorizada VOZ de la ESPAÑA AUTENTICA.

Puede captarla directamente (238'5 m.), por Radio Mallorca, o por Radio Sevilla.

También por varias emisoras nacionales en 42 m.

Mercado de Inca

(Lcs 100 kilogramos) Pesetas

Almadrón (precio provisional)	150'00
Avena vieja	54'00
Idem nueva	54'00
Cebada vieja	56'00
Idem nueva	56'00
Maíz	60'00
Frijoles	115'00
Habas nuevas	57'00
Idem viejas	58'00

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 16 DE FEBRERO DE 1938 — II T. EN PALMA DE MALLORCA

I. — Horarios

A partir del próximo jueves día 17 del actual, se disparará con el cañón situado en las proximidades del semáforo del puerto un cañonazo a las 08'00 horas, otro a las 12'00 horas y el último a la puesta del sol. En su consecuencia el Excmo. señor Comandante General ha dispuesto que a la citada hora de las doce, todos los Cuerpos, Centros y Dependencias Militares ajusten sus relojes a esta hora oficial del meridiano de Greenwich y a la de la puesta de sol se arrién las banderas de los puestos que la tengan con las formalidades reglamentarias. Lo que de orden de S. E. se publica a los fines que se ordena.

II. — Consejos de Guerra

1.º — A las diez horas del próximo sábado día 19 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa sumarísima número 28 del año actual, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Juan Florit Torres, contra el soldado de Infantería Juan Oliver Bisbal y paisanos Martín Ricardo Fornés Jordá, Catalina Ferrer Morell; María Morell Ferrer y Catalina Morey Ferrer, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º — A las 16 horas del próximo sábado día 19 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 670 de 1937, instruida por el Capitán de Infantería Juez don Gabriel Sayre Balaguer, contra el paisano Juan Mayol Mestre por un delito de ofensa de palabra fuerza armada.

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 17 DE FEBRERO DE 1938

— II. T. Jefe de día. — Comandante de Infantería, don Francisco Mulet Carrió.

Imaginería. — Comandante de Infantería, don Joaquín Rovira Trujillo.

Visita Hospital. — Primer Capitán de Artillería.

Vigilancia. — Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E., El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Boletín religioso

VIERNES, DIA 18 Santos Silvano y Simeón, obispos y mártires

CUARENTA HORAS Continúan en la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia, en honor de su Titular.

Exposición a las seis y media y a las nueve y media, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, por la noche, a las seis y media, rezo de Santo Rosario, solemne Triduo y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Iglesia de San Felipe Neri, en honor de la Inmaculada de Lourdes y en sufragio de un difunto.

A las seis de la mañana, Misa solemne y exposición del Santísimo.

Por la noche, a las 6 y media, continuación de la Quincena de la Inmaculada de Lourdes y Triduo con sermón que dirá el Rdo. señor don Gabriel Buades, Vicario de San Remy y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA A la Virgen del Buen Suceso en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Fomento del Turismo

Excursión a Randa para el domingo día 20 de Febrero de 1938

Por haberse suspendido el pasado domingo a causa del mal tiempo esta excursión se celebrará el próximo día de la manera siguiente:

Saldrá desde la estación del Ferracarril en el tren de las 8'40 hacia Agaña y de allí seguirá a pie por Bencomrat, Castellix, Aubeña, Randa, Cura, Gracia y Lluçmayor, donde se tomará el tren de regreso a Palma.

Conida individual. Inscripción en el local social que a la media día del sábado, Paseo de General Franco, 36.

Gobierno civil

Servicios de Abastos y Precios. Para general conocimiento se avierte que a partir del día 16 de los corrientes las horas de oficina, para el público, serán únicamente, de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

Palma, 14 de febrero de 1938. Triunfal.

Notas de sociedad

Fallecimientos. — Boletín de defunciones. — Falleció en esta ciudad se ha sabido que falleció en Valencia, a donde marchó desde Madrid, con objeto de sufrir una delicada operación; la distinguida señora doña Mercedes Ferrero Velasco.

E. P. D. Por su trato agradable y simpático personal era en Madrid la inmadura apreciada por cuantos la trataron.

Su muerte será muy sentida. Reciba su afilgado esposo; su hermano, nuestro particular amigo el Doctor don José y demás familiares nuestro muy sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos la Bendición Apostólica, la señora doña Isabel Fábregues Sureda de Ribot.

D. E. P. La finada que soportó con gran resignación cristiana la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, era por bondad de sus sentimientos muy estimada por cuantos la conocían.

A su afilgada familia, especialmente a su esposo, nuestro distinguido amigo don Pascual Ribot, Jefe del Negociado de Gobierno y Policía del Ayuntamiento de esta ciudad; a su hijo alférez provisional, don Pascual; a su hijo político, el capitán de Caballería don Gabriel Moragues Argente (ausente) y a sus hermanos políticos el médico don José Sureda Massana y don Bartolomé Bosch; les expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

Entierro. — Se efectuó ayer por la mañana, las doce, el entierro de la Excmo. señora doña María del Carmen de Sempinat y Esteban, Condesa viuda de Ribas, (q. e. p. d.).

Tanto este acto, como el rosario solemne funeral que por el alma de esta piadosa dama se celebraron en la iglesia parroquial de San Miguel, vieron concurrir a los más distinguidos y ello bien patente la alta estima que la difunta era tenida en nuestra ciudad y el sentimiento que su muerte ha causado.

El entierro fué presidido por el Ilmo. Sr. don Francisco María Ortega de la Lorena, Chantre, que

¿Sufrir usted del estómago?

Use lo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica.

Indicaciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS

Ayer hubo calma completa en Teruel

"Soli" se jacta de las atrocidades de los primeros meses del Movimiento

que ha mejorado el tiempo, la calma ha sido completa en el frente de Teruel, incluido el sector de la zona del Río, donde ayer perpetraron la locura suicida los rojos. Pasó en blanco para nosotros, porque, aunque ha habido guerra, podemos ofrecer a la humanidad una nota muy interesante. Su conocimiento ha llenado a nosotros por un periódico que entre el material que ayer quedaba en nuestro poder, al apresarse el Mayor del jefe de la brigada de los rojos. Se trata de un periódico, "Solidaridad Obrera", que se comenta sustanciosamente, y que de los blancos que ha intentado la censura, la maniobra que intentando realizar Prieto desde el gobierno para convencer al mundo que los rojos son muy buenos.

El celebre Ministro de la Defensa ahora al socorrido truco de "no he sido", iniciando una campaña para ocultar las manchas de sangre de los crímenes bárbaros que se cometieron en los primeros meses del Movimiento, con completa exención de toda culpa, a las que se asesinó y mutiló a la manera más inhumana imaginable. Prieto quiere hacer ver que el gobierno actual no tiene la menor culpa en aquellas atrocidades. Pero le sale al paso la C.N.T. que en su artículo de "Solidaridad Obrera", que se titula: "Nosotros no nos arrepentimos de las persecuciones de Julio". Y luego añade, como título: "Hay que elegir un camino".

El artículo comienza con estas palabras: "Una vez hemos tenido que darnos a este raro empeño de cumplir un mandato de legalidad, la acción revolucionaria acción política, gracias a la cual España y su entraña se ha salvado de la catástrofe".

Luego añade: "Los camisas azules por el formidable revolucionario y orientados por el concepto de solidaridad social, las masas populares supieron asestar golpes mortales al enemigo, venciendo obstáculos que redujeron a la inacción a los poderes legales de la época".

Después, interviene la censura. Luego el periódico citado: "Esto está que, para ellos, no se ven los usos y métodos persuasivos al acudir a fórmulas legales de ninguna especie, al menos en momentos álgidos de la lucha; lo intentaban, y lo que intentaban era aniquilar al enemigo".

Después continúa: "Nosotros lo creamos, no sólo justificado también necesario e imprescindible. De otro modo, no se hubieran podido vencer, y hemos visto positivamente los nefastos resultados de la tolerancia".

Después sigue: "El Tèbis Arruñi, Miércoles, 16, a la noche."

"Por nuestra parte, lejos de rehuir las responsabilidades que nos puedan corresponder de tales actos, lejos de lavarnos las manos con la elegancia con que lo hacen siempre ciertos personajes, nosotros nos honramos de haber actuado con plena conciencia frente a un enemigo que sólo entiende de los argumentos de la fuerza de la guerra; resultaría pueril este aún de hacerse perdonar los actos violentos".

Y, en fin, para terminar y que no quede ningún lugar a duda sobre lo que la C.N.T. opina respecto al régimen republicano, que, según Negrín y Prieto, es el que impera en la España roja, en "Solidaridad Obrera" se dice, con entera claridad, lo siguiente: Si no se quieren poner a las consignas de la revolución trabas artificiosas, no se ideen normas intolerables con el régimen teóricamente vigente".

Como se ve, las declaraciones no tienen desperdicio y echan por tierra la histórica postura que quería adoptar Prieto para congraciarse con la gente que aún opina que los rojos son capaces de proceder como seres humanos.

La C.N.T. se jacta de aquellos atropellos inicuos y de los crímenes inenarrables que cometieron y se siguen cometiendo, y, además, confirma la sentencia de muerte y desaparición de la República democrática española. En algo tenemos que estar conformes.

En mi requisá por los frentes, todavía he tenido la suerte de encontrar otro documento, que describe claramente como en el país vecino se protege a los contrabandistas de guerra con todo descaro. En el cuerpo de un miliciano francés, caído ayer muerto en el campo de batalla, se ha recogido el siguiente salvoconducto, que pongo a la disposición de quien quiera verlo. Dice así, leído en francés, que yo traduzco al pie de la letra:

"Narbona, 31 de Diciembre de 1937. A los camaradas del servicio de investigación. Porbon, Favoreced el paso, por la frontera, del camarada Andrés, que va a Barcelona y es portador de material de guerra de la brigada internacional a Albacete. Salud antifascista. El delegado del Comité antifascista del Comité central."

Y luego viene un doble sello en tinta roja, que dice: "Comité pro víctimas antifascistas de U.H.P. de Narbona".

Sin comentarios. Queda el documento para información de los famosos comediantes, que están animando la gran farsa del Comité de no intervención.

Y, en fin, para no darles a Vdes. noticias todas de este carácter, termino las palabras de hoy, con una buena: después del medio día, ha empezado a mejorar el tiempo, y los augurios para mañana son favorables. Esto es todo cuanto podemos decir, pues lo estábamos esperando.

El Tèbis Arruñi Miércoles, 16, a la noche.

Esta noche a las 9'30 por el micrófono de "Radio Mallorca" El "Servicio Social", deber de la mujer en la acostumbrada emisión semanal de "Auxilio Social".

A los dos años de las elecciones DICE "RADIO NACIONAL"

Hoy hace dos años fué un día lluvioso y triste. En aquel día de febrero España celebraba sus últimas elecciones y se despedía para siempre de esta ceremonia caduca y muerta para la Historia. Si el levantamiento nacional contra el marxismo tiene un sentido, es precisamente este, de resolución de que aquellas elecciones lejanas. (¡Han pasado desde entonces tantas cosas...) sean las elecciones últimas.

José Antonio Primo de Rivera dijo, unos días antes de la fecha, que hoy, a los dos años, vuelve a pasar por el calendario: "Para unas elecciones, no formamos nosotros; la Falange no acude a la consulta electoral. Las Cortes españolas decidieron por bolas negras y por bolas blancas que no tenían honor."

Y en la misma ardiente fe antiparlamentaria que nosotros, estaban los viejos carlistas, que supieron sostener dos guerras en contra de las farsas democráticas. Unos y otros, a la voz de Franco nos hemos juramentado para que nunca España vuelva a jugarse su destino a la cara y cruz de un escrutinio. Por esto luchamos y con esta resolución conmemoramos el aniversario de esta fecha triste del 16 de febrero.

Los periódicos rojos publican hoy artículos conmemorativos, pero Prieto que es un hábil organizador de fes-

tejos podría celebrar la fiesta con una hermosa repetición, con unas elecciones en la zona roja. La legitimidad de los poderes del gobierno trahumante va necesitando, al cabo de dos años, una confirmación por el más puro procedimiento democrático.

El discurso que no ha pronunciado el Doctor Negrín

Los naufragos del Frente popular están de enhorabuena. Para hoy tenían anunciado un discurso el presidente del gobierno trahumante con sede "accidental" en Barcelona, y según nos informan, este discurso no ha sido pronunciado. Los mejores discursos del doctor Negrín son los que no ha pronunciado jamás, y este de hoy, que conserva inédito, representa una durable y positiva aportación a la causa de la ética, estética y gramática, y aun para el sosiego de su retaguardia moribunda. ¿Qué iba a decir el señor Negrín que no sepan sus víctimas de hoy y que ignoremos nosotros sus jefes de mañana?

Por esto hemos de felicitar a nuestros enemigos del Frente popular, por su silencio de hoy, por no haber pronunciado su anunciado discurso, con su delirio e insensatez habituales, que a nosotros nos regocijan mucho pero que perjudican a las hordas indígenas y desacreditan a sus empresarios de París, Londres y Moscú.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Baleares Circular

El señor Jefe de Antiaeronáutica de la Base Aérea de Mallorca, me da traslado de una rden del Excmo. Sr. Comandante General de estas islas, de fecha 9 del actual, que dice lo siguiente:

"Con el fin de evitar aglomeraciones y confusiones que suelen ocasionarse en los casos de alarma producida por la presencia de aviones enemigos, se servirá V. S. ordenar a todas las escuelas y demás centros de enseñanza, efectúen frecuentes ejercicios de ensayo para, penetrar en los refugios, siguiendo para ello las normas dictadas por esa Jefatura para tales casos".

En su virtud, todas las Escuelas cuyas clases estén autorizadas por disponer de refugio, tanto nacionales como privadas, efectuarán frecuentes ejercicios de ensayo para la entrada en los refugios, siguiendo para ello las normas dictadas por la Jefatura de Antiaeronáutica, que dicen así:

"Producida la alarma, los Agentes de su Autoridad que se encuentren en las proximidades de un refugio, se sentarán con el sonido que se usará de exterior cuidará que las personas impedidas o tardías bajen por el estado de derecho usando los pasamanos que al efecto se colocarán en las escaleras, dejando el lado izquierdo libre para que los demás, con serena rapidez, puedan entrar en los refugios. El otro grupo se colocará en la entrada inferior de la galería, obli-

gando al público a pasar al centro del refugio, sin consentir estacionamientos bajo ningún pretexto. Una vez colocado el público en el interior, cuidarán todos de que se guarde el silencio posible, se abstendrán de fumar y cuanto sobre el particular se ha venido disponiendo".

Para cerciorarse de si se lleva a efecto lo ordenado por el Excmo. Sr. Comandante General y por el señor Jefe de Antiaeronáutica, y con el fin de poder informar a dicha superioridad, los Directores de las Escuelas cuyas clases estén autorizadas por disponer de refugio, se servirán informarme en el plazo de quince días, del resultado de dichas pruebas.

Palma, 15 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. — El Inspector Jefe, Luis M. Mestras.

Sres. Maestros Nacionales y Directores de Colegios privados de 1.ª Enseñanza de Baleares.

Rafael Garcerán habló anoche por radio

Y en el discurso hizo historia de la aportación de la Falange al Movimiento Nacional

El falangista Rafael Garcerán que fué pasante, durante varios años, de José Antonio Primo de Rivera, habló anoche a través del micrófono de Radio Salamanca, pronunciando brillante discurso, en el que hizo historia de la aportación de la Falange al glorioso Movimiento de salvación.

El señor Garcerán dedicó la primera parte de su discurso a repetir los principales conceptos vertidos por José Antonio en sus discursos políticos.

A continuación publicamos un extracto de la segunda parte del bello discurso del señor Garcerán.

El Movimiento alumbró una inteligencia clara, cáida mente, pulso y razón, un cerebro capaz de dirigir al triunfo el curso de la guerra y plasmar en realidad la revolución con que soñábamos; la figura del General Franco, elegido por el destino con signos inconfundibles; portador del tesoro espiritual legado por hombres como Calvo Sotelo, Sanjurjo y Mola y por nuestros mártires de antes y de ahora. Ante él se plegaron espontáneamente todos los mandos del ejército y todas las mentes que sentían la hora de la Patria.

Mientras tanto la Falange estaba roída por dos problemas que la llevaban rápidamente hacia la desintegración, en unos momentos decisivos para el país y para la propia Falange: por arriba, la pérdida de José Antonio, justamente cuando era más precisa su presencia; por abajo, la avalancha de nuevos afiliados, que creaba también un agudo problema de muy difícil solución. Esta situación de la Falange, la colaboración al Movimiento de la Comunión tradicionalista, la ayuda de otros hombres y partidos de historial muy respetable, formaban el panorama político que el Jefe del Estado estaba en el deber de encauzar. Y lo hizo en su Decreto de unificación de Milicias, en el que supo conjugar y fundir todos los valores espirituales, humanos, doctrinales y políticos que hicieron posible con el ejército nuestra gran empresa revolucionaria.

Yo que he compartido con José Antonio nueve años de vida y conozco la Organización falangista desde los primeros trabajos de su nacimiento y conozco a fondo la difícil coyuntura por que en algunos momentos ha pasado, digo a todos los camisas azules que el Caudillo de la revolución, al asumir y ejercer su jefatura, al estampar su doctrina en el frontispicio del nuevo Estado como norma fundamental presente y futura, al ordenar que proyecte su estilo sobre el Imperio que nace ha querido y ha logrado en una época difícil para nosotros lo que José Antonio perseguía en sus luchas y que ante su ausencia trágica se dibujaba más lejos cada día de nuestras avanzadas. Como españoles debemos al Caudillo la gratitud que merece el que va conquistando palmo a palmo

las tierras de España; pero como falangistas le debemos además el haber conjurado el proceso desintegrador, fatal, reservado a las organizaciones que pierden en las horas críticas de su desarrollo al artífice que les dio la vida.

Tanto en el orden nacional como en el internacional ha significado un acierto indiscutible la constitución del Gobierno que ha de compartir con el Jefe del Estado la tarea y la responsabilidad de regir la vida política española. Sin precipitaciones, con oportunidad, ha precipitado el Caudillo nuestra administración central y ha designado a sus consejeros. El hecho por sí mismo es acertado, ya que responde a una necesidad auténticamente sentida por el pueblo. Era preciso el afianzamiento de los órganos que han de enfrentarse con la tarea apremiante y difícil de restaurar y poner a punto la administración pública con arreglo a las mejores normas de dignificación y austeridad. Este gobierno está formado en su mayor parte por hombres en los cuales el perfil más acusado lo constituye la técnica. Y esto es otro acierto. Porque estos hombres van a trabajar jornadas muy intensas al servicio de España. Y ellos con el Caudillo constituyen una sólida garantía de que no se malogrará un postulado de la Revolución nacional, legado con la sangre de millares de mártires.

Al designar al primer gobierno de la España nacional, ha tenido muy presente el Caudillo una vez más el pensamiento de José Antonio. Entre sus ministros están los dos mejores amigos de éste. Dos hombres que le acompañaron en los momentos más trágicos y difíciles de su vida, que son los momentos en que se revelan a fondo los templetes de las almas. Estos dos hombres, prolongación espiritual del Ausente, magníficos camaradas y pilares sólidos de Falange Española Tradicionalista, han sido llevados por el Caudillo primeramente a puestos destacados del partido y más tarde al gobierno del país. Ramón Serrano Suñer y Ramón Fernández Cuesta, jóvenes y limados por todos los prestigios que dan la austeridad y el esfuerzo en las nobles luchas a través de las grandes dificultades. Ellos son la garantía más sólida de que nuestra doctrina, que es la del Estado, seguirá cuajando en las más amplias y prometedoras realidades.

En la guerra contra la anti-España que empezó para nosotros hace cinco años, y después en la paz, que ya alborea, seguiremos todos más unidos y disciplinados de cada día bajo el mando de nuestro Generalísimo. Esta es la ruta de la Vieja Falange, la que ha de llevarnos a conseguir para muy pronto que sea una realidad hasta en los últimos rincónes de nuestra tierra. Por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

Lo que hacemos nosotros

Una España viva, pujante, una España respetada y consciente de su destino histórico, es lo que queremos. Esto, naturalmente, no lo dicen ellos. Esto lo dice el CAUDILLO de España, Generalísimo FRANCO, y es la verdad escueta de lo que se quiere y lo que se está haciendo, según las nuevas normas.

Para nosotros, tantos méritos puede traerlos el obrero que blanquee las fachadas como aquel que está sentado presenciando únicamente el riguroso palacio.

Esto no lo dicen ellos. Esto lo dijo José Antonio, en su discurso del día 9 de mayo, al iniciar FET. Esto es lo que hacemos nosotros.

El obrero, no es nuestro enemigo; es nuestro hermano. Para nosotros, el honroso título de trabajador será el escudo de más noble estirpe que pueda exhibir, donde quiera que vaya.

Esto lo decimos nosotros, porque la España nueva, la España que nace tiene que fundamentarse precisamente sobre estas bases y sobre el esfuerzo unánime de todos los que la componemos.

Nuestra obra es restituir el sentido de vida a lo que fué España. Es-

to no lo dicen ellos; esto lo ha dicho el ministro de Agricultura de la España nacional, señor Fernández Cuesta, en el discurso pronunciado a los arquitectos españoles.

Para ser de Falange, no basta llevar el uniforme, no basta gritar Arriba España, ni siquiera entender su doctrina cualquier persona medianamente culta. Todo esto es preciso, pero no es bastante. Falange es un modo de ser, es un clima, es una temperatura, es sacrificio, es sentido y vida, que han de equilibrarse en todo.

Esto, naturalmente, tampoco lo dicen ellos; esto lo ha dicho también el ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta, en el discurso pronunciado a los arquitectos españoles.

A los trabajadores, a los campesinos, a los españoles todos que han sentido en su entraña la llamada de la Patria, hay que demostrarles que no se equivocaron al acudir en su auxilio. Hay que corregir defectos, y en cuanto a las viviendas, tenemos que quitarles todo eso que tienen de lúgubres y hay que darles calor de hogar y no este aspecto de albergue.

Esto no lo dicen ellos; esto lo ha dicho, en su discurso, el ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta a los arquitectos españoles.

Frontón Balear

Hoy Jueves 17 Febrero de 1938 Tarde a las 4 1/2 ANACABE — ARRATE contra BARRENECHEA — ECHAVE

LOYOLA — TRECET contra SATUR — IRIONDO

Detalles por carteles y programas. Sábado: partidos y quinielas.

NO CONTRATA SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA, PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Francisco Sancho, 35 — Teléfono 2529. — Palma.

Teatro Principal PROXIMA SEMANA TOSCA

En homenaje a la Aviación y a beneficio de nuestro Ejército Organizada por el Sindicato de Bellas Artes

VILLAIN & FASSIO

Compañía Italiana de Navegación GENOVA

El próximo día 17 del actual saldrá de este puerto directo para el de SEVILLA el vapor

"FRANCA FASSIO,"

admitiendo carga y pasaje para dicho destino. Para Informes a su Consignatario en esta plaza:

Viuda de Guillermo Palmer

Victoria, 14 Teléfono 2124 Telegramas PALMO

Nota: Las notas de embarque juntamente con las correspondientes autorizaciones deben serme presentadas en mis oficinas un día antes de la salida del buque.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

SECCION FEMENINA

Esta noche, ante el micrófono de Radio Mallorca, tendrá lugar a las 10, la primera de las charlas, que la Sección Femenina y organizadas por su Delegación de Prensa y Propaganda, dedicará semanalmente a la mujer mallorquina. La de hoy correrá a cargo de nuestra Delegada jefe Provincial, camarada Catalina Sureda de Dezañall.

¡Arriba España!

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.)

CARTELERA CINEMATOGRAFICA

PRINCIPAL — "La banda de las perlas negras" y "El vidente escroto" por Claude Rains.

LIRICO — Función de homenaje al Imperio Italiano "El Escuadrón Blanco", película de homenaje a los héroicos pacificadores de Libia, y "Los Claveles".

PROTECTORA. — "Noches en los bosques de Viena" por Magda Schneider y "Señales de alarma", por Luis Wolheim y Jean Arthur.

SALON MALLORCA. — No hay función.

RIALTO. — "La incomparable Ivone" por Ricardo Cortez y Dorothy Page, y "Varieté", por Annabella.

MODERNO. — "La incomparable Ivone" y "Luna de miel para tres", por Zazu Pitts y Sally Eilers.

BALEAR. — "El fantasma vengador", por Lon Chaney; "Knock-out", por Anny Ondra y Max Schelling; y "Tres Amores", por José Crespo y Mimi Aguilá.

ORIENTAL. — "Rosario la Cortijera" por Estrellita Castro y "Don Quintín el Amargao", por Ana María Custodio.

BORN. — "Déjame quererte" por Trude Marlen y Willy Friths, y "El perro de Flandes".

(Esta cartelera no indica recomendación de las películas que en ella se anuncian)

¿Quiere Vd. estar bien enterado de la guerra? Lea CORREO DE MALLORCA.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

El representante de la U.R.S.S. en Bukarest está a salvo

CONSIGUIO ESCAPAR DE LA PERSECUCION DE LA G.P.U. Y SE HA REFUGIADO EN ITALIA

Y ha declarado que abandona el bolchevismo, "convencido de lo terriblemente perniciosa que es para la sociedad y la civilización la política soviética"

Roma. — El periódico "Giornale d'Italia" informa que se encuentra en esta capital el que fué embajador de la URSS en Bukarest, Busenko, y que se creyó había sido secuestrado y asesinado por los soviets.

En una entrevista concedida al citado periódico, lo mismo que en un artículo firmado por el ex-Embajador, éste ha dado algunos detalles acerca de su evasión.

Ha dicho, entre otras cosas que últimamente se había introducido en la embajada un agente que él consideraba sospechoso en el sentido de ser uno de tantos a las órdenes de la G. P. U. Este, juntamente con otros dos que ya prestaban sus servicios en la embajada de Bukarest, el día 5 del corriente mes le invitaron a ir con ellos a Bussaya, con el fin, según él coligió, de raptarle y asesinarle. Pero él logró esconderse en la misma embajada, hasta que el día 13 consiguió evadirse y pasar la frontera huyendo así de una muerte segura y refugiándose en Italia.

Busenko ha declarado finalmente que ha abandonado el bolchevismo convencido de lo terriblemente perniciosa que es para la sociedad y la civilización la política soviética, cuyo dictador Stalin considera como delicto de alta traición al bolchevismo.

El ex-embajador soviético ha dicho en fin que está decidido a laborar intensamente en defensa del progreso humano.

Comentarios de la Prensa francesa

París. — La noticia de la evasión del Embajador soviético en Rumania, Busenko, y su consiguiente e inesperado refugio en Roma, es objeto de grandes comentarios por parte de la

Ayer se reunió el Consejo de Ministros

La reunión tuvo lugar por la tarde, en el despacho oficial del Caudillo (Información de esta mañana)

Ayer, a las cinco de la tarde, se reunió en Consejo el Gobierno Nacional.

A las 4'30 empezaban ya algunos Ministros a llegar a la residencia del Caudillo, donde debía celebrarse el Consejo.

El primero en llegar fué el Ministro del Interior, señor Serrano Suñer.

A las cinco salió de su despacho particular el Generalísimo Franco, trasladándose seguidamente a los jardines del Palacio, a donde bajaron seguidamente los Ministros. Luego se trasladaron todos al despacho oficial del Generalísimo, donde se celebró el Consejo de Ministros, que terminó, aproximadamente, a las 10'15 de la noche.

A la salida, el Ministro del Interior, señor Serrano Suñer, se trasladó a su Ministerio, en donde a las 10'45 recibió a los periodistas, dándoles cuenta de la reunión del Consejo de Ministros.

Se examinó el proyecto de Carta del Trabajo. La ponencia encargada de redactarlo ha hecho algunas observaciones sobre la conveniencia de rectificar la redacción de algunos extremos de la Carta, cosa que se hará seguidamente, para poder llevar el proyecto definitivo a la próxima reunión del Consejo.

La mayor parte del tiempo de la

prensa de esta capital, en cuyos círculos políticos ha causado profunda sensación.

Todos los periódicos publican largas informaciones sobre el caso, lo mismo que reproducen íntegramente las declaraciones del ex-Embajador en el "Giornale d'Italia".

En general se estima que la huida de Busenko es un buen golpe dado contra Stalin, tanto más importante, cuanto que el suceso ha ocurrido a raíz de la carta del dictador rojo, atacando la revolución bolchevique.

Dos aviadores huyeron de Rusia y se refugiaron en Estonia

Reval. — Ayer, miércoles, aterrizó, inesperadamente, en un campo de aviación del distrito de Werro, en Estonia, un avión ruso. La llegada causó la mayor sorpresa entre los elementos estonianos que prestaban su servicio en el campo.

Pronto se vieron salir de la carlinga del aparato los dos aviadores que lo tripulaban, luciendo ambos el uniforme de oficial de la aviación rusa: Vladimir Onmichevski y Nikolai Grouier.

Los dos oficiales aviadores moscovitas se dirigieron enseguida al jefe de aeródromo.

—No hemos venido — le dijeron — porque hayamos sufrido alguna panne. Es que hemos escapado de Rusia, aprovechando un vuelo de prueba que realizábamos, huyendo de la tiranía soviética.

Luego fueron refiriendo detalles de la dura vida de Rusia y del terror allí imperante, y contaron también su huida, paneada hacia ya tiempo.

Indicaron que, al atravesar la frontera, aún volando a gran altura, la guardia rusa les hizo disparos, sin que afortunadamente, ninguno alcanzara al avión.

reunión se empleó escuchándose al señor Amado, quien, con gran amplitud y competencia, dió cuenta al Gobierno de la situación de la Hacienda española.

Después se examinó la extraña situación en que se encuentran los españoles que residen en el extranjero y que debían residir en la España nacional, encargándose de la solución una ponencia, compuesta de los Ministros del Interior, Justicia y de Orden Público.

Se examinó también la cuestión económica de la España nacional. Para resolver favorablemente esta cuestión, se formó igualmente una ponencia, que estará integrada por el Vice-Presidente del Consejo, señor Conde de la Jordana; por el Ministro de Hacienda, señor Amado, y por el Ministro de Industria y Comercio, señor Suñeres.

A continuación firmó el Generalísimo un decreto sobre las instrucciones a seguir, en su régimen interior, por el Ministerio de Asuntos Exteriores.

Se firmó también otro decreto referente al Ministerio de Justicia, mediante el cual se establece de nuevo el juramento, para todos los Jueces y Magistrados, así como para los Secretarios de Audiencia.

Se firmó, finalmente, otro decreto estableciendo el régimen interior del Ministerio de Obras Públicas.

guerrera y criticando al Almirante Jefe del tercer departamento marítimo, el cual es partidario decidido del aumento de los armamentos navales y asesor en esto de Roosevelt.

Los referidos diputados han invitado a las altas jerarquías de la Marina a que se abstengan de apoyar y defender la política del Presidente.

los diputados celebrarán otra reunión particular bajo la presidencia del ministro del Interior.

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES

"LA FUNERARIA LLORET" GENERAL MOLA, núm. 23 y 29. Teléfono, 2017. — Palma de Mallorca

Ha fallecido el Cardenal Capotosti

Roma. — A las seis de la tarde de ayer falleció en esta ciudad el Emmo. Cardenal Luis Capotosti, del título de San Pedro ad Vincula, el cual desde 1933 ejercía el cargo de Datario de la Sede Romana.

El difunto había nacido en Monte Giberto (Archidiócesis de Fermo) el 23 de Febrero de 1863. Contaba, por tanto, 75 años de edad.

Fué creado y publicado Cardenal por S. S. Pío XI en el Consistorio de 21 de Junio de 1926.

Pertenecía a las Congregaciones de la Iglesia Oriental, del Concilio, de Religiosos y de Propaganda Fide.

La noticia, que fué comunicada inmediatamente al Padre Santo, causó en éste íntima impresión.

Llega a Burgos el representante del Uruguay

Y visita al General Jordana

Burgos. — Ha llegado a esta ciudad el Coronel Rassa, representante del Uruguay cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

Visitó al Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, al que acompañaba el Subsecretario de la Presidencia, señor Espinosa de los Monteros, y el Jefe del Gabinete diplomático, señor Oliván.

El representante del Uruguay hizo presente la misión que traía de representar al Gobierno del Uruguay cerca de la España Nacional, por la que su país siente viva simpatía y afecto.

El General Jordana correspondió a las frases del representante uruguayo con otras no menos sentidas y afectuosas.

Habla el Ministro de Negocios Extranjeros Rumano

Y dice que Rumania quiere vivir bien con todos

Bukarest. — El Ministro de Negocios Extranjeros del nuevo Gobierno presidido por el Patrarca Mirón, señor Tataresku, ha hecho a la prensa unas declaraciones relativas a la futura política exterior de Rumania.

Ha dicho Tataresku que Rumania quiere reforzar, sobre todo, sus relaciones con Polonia y acercarse, a su vez, a la Pequeña Entente, lo mismo que a la Entente Balkánica.

Rumania quiere asimismo no perder la amistad con Francia y vivir en relaciones de buena vecindad con Rusia.

Por lo que mira a Alemania, tampoco quiere alejarse Rumania de dicho país, ni mucho menos de Italia, en razón de la comunidad de ideas que une al pueblo rumano con el italiano.

Los obreros de Lille piden aumento de salario

Lille. — Los representantes de los 33 sindicatos metalúrgicos instalados en esta ciudad se han reunido en Congreso y han dirigido un memorándum a los patronos de las industrias respectivas invitándoles al aumento del salario en atención al aumento del coste de la vida.

En dicho memorándum se da a los referidos patronos el plazo de ocho días para decidirse sobre el caso, pasados los cuales y caso de no ser satisfactoria la respuesta patronal, los sindicatos pasarán a la acción y declararán la huelga general.

Los chinos son violentamente rechazados por los japoneses

Duro encuentro en Sin-Kiang

Shangai. — Según comunica el Cuartel general japonés en China, durante el día de ayer las tropas chinas efectuaron un ataque contra los japoneses a 30 kilómetros al sur de Wu-hu, ataque que fué violentamente rechazado.

Asimismo el ejército chino tuvo un duro encuentro con el japonés en Sin-kiang, a lo largo del ferrocarril Pekin-Hankou, encuentro del que se retiraron los chinos después de sufrir numerosas bajas y pérdidas.

La detención del buque "President Doumer"

Shangai. — Informes de procedencia nipona dan cuenta de que ya han comenzado las conversaciones entre las autoridades japonesas y francesas con miras a la solución del conflicto surgido por la detención del buque francés "President Doumer" a causa de haberse descubierto varios elementos de su tripulación sacando fotografías de diversas zonas fortificadas de la costa japonesa.

Según se declara, el barco será puesto en libertad en breve plazo.

Una nueva prueba del odio del Gobierno rojo contra la Religión

No quiere que haya ciudades o pueblos que lleven nombres de Santos

¡Para documentar la independencia de Cataluña del Catolicismo!

Barcelona. — Comunican de Barcelona que la "Gaceta" del Gobierno rojo publica un decreto por el cual 110 ciudades y pueblos que llevan nombres de Santos quedan modificados en su nomenclatura.

En la mayoría de los casos, es suprimida la palabra "San".

En el mismo decreto se afirma que esta medida se ha tomado a fin de documentar la independencia de Cataluña del Catolicismo y la Iglesia.

Radiogramas de esta mañana

LA LABOR MINISTERIAL. El Vice-Presidente del Consejo, señor Conde de la Jordana, ha preparado la redacción de un proyecto que fué presentado anoche en el Consejo.

Recibió las visitas del Ministro del Interior, señor Serrano Suñer; de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez; de Organización y Acción Sindical, señor Fernández Cuesta, y el de Orden Público, general señor Martínez Anido. Recibió también la visita del señor Pemán y otras personas.

El Ministro de Obras Públicas, señor Peña, recibió en la mañana de ayer la visita de una Comisión de contratistas de Obras Públicas. El de Industria y Comercio estuvo toda la mañana trabajando en su despacho cuidando de la organización de su Ministerio.

Después dió posesión de su cargo al Secretario señor Fernández Cuevas.

COMBRAMIENTO. Burgos. — Ha sido nombrado Inspector General de Radiodifusión, de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el Conde de Rodentes,

que tendrá en lo sucesivo a su cuidado el desenvolvimiento de la Radiodifusión en la España nacional.

El nombramiento ha sido firmado por el Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Raimundo Fernández Cuesta.

EN PARIS FALLECE EL HIJO DE TROTSKI. París. — En esta capital ha fallecido Leo Trotski, hijo del famoso agitador ruso.

Hace unos días había sido operado en una clínica.

ESPECTACION ANTE EL DISCURSO DEL FUHRER. Berlín. — En toda Alemania se espera con grandísimo interés el discurso que el día 20 pronunciará el Führer.

Anoche el Ministro de Propaganda, Goebbels, anunció por radio que el discurso será radiado por todas las emisoras nacionales y que empezará a las 13.

La expectación es tan grande, que se calcula que en toda Alemania se colocarán en la vía pública millones de altavoces.

Un evadido gallego cree haber desenmascarado a "el Campesino,"

Lo ha reconocido en unas fotografías de un anarquista fichado por la policía

La identificación, sin embargo, no está plenamente demostrada

Ha llegado a Zaragoza un evadido rojo. Ha sido miliciano, como única fórmula para escapar, y lo ha logrado con pleno éxito.

Pues, bien; este individuo ha hecho las declaraciones sobre la España marxista, y en la brigada de investigaciones comunistas le fué mostrado, entre otros muchos, un retrato. Este retrato era precisamente, según él, el del jefe de una brigada de la tristemente célebre brigada internacional, que lleva el nombre de "El Campesino".

Nuestro evadido no se pudo contener, y exclamó: — ¡Este es don Ramón! Porque aquel monstruo era nada menos que el conocido anarquista Ramón Andrés Crespo.

Andrés Crespo era dirigente anarquista que intervenía en todos los movimientos insurreccionales de la C. N. T. — F. A. I. desencadenados en la ciudad de Zaragoza, pero, como otros, todos en la sombra. No era el pistolero que salía a la calle para dar cara a la fuerza pública.

Ramón Andrés Crespo, natural de Riela, granadino, de mirada torva, de unos treinta y ocho años de edad, era como el águila que se subía cuando la justicia iba a echarle la mano. Intervino en la organización del movimiento revolucionario de diciembre de 1933, que, como es sabido, organizó los festejos por el triunfo electoral; hubo tiroteos en las calles, intensos, por cierto, pero Ramón Andrés Crespo enemigo de la legalidad republicana, no había nacido por lo visto, para morir en una barricada y no compararse en las calles al toque del clarín de los llamados avispas de la CNT. Se escondió en una casa de la calle de Convertidos, donde una buena pista llevó allí a la policía, deteniéndolo, mientras cenaban, al llamado Comité de la C. N. T., constituido por los siguientes sujetos:

Ramón Andrés Crespo, Antonio Ejarque Pina, Felipe Orpin Aspas, Isaac Fuentes, Médico, Director del semanario libertario "Generación consciente"; Victoriano Vera, de Madrid; Rafael García Chacón, Rafael Casado Ojeda, de Sevilla. Estos formaban el Comité, y con ellos fueron detenidos también Francisco Sanja Dolores Lerín y María Castañeda, primero de esta relación es precisamente "El Campesino", que actuó de secretario; la última ya pagó la tierra sus deudas con la justicia.

La justicia de aquellos tiempos la República llevó a "El Campesino" fuera de la cárcel. La República quería congraciarse con la C. N. T. Y había tal libertad de trabajo que este revolucionario, ateo y mofemo, pudo trabajar en las obras de consolidación del templo del Pío con otros sujetos de la misma familia. Las calles de Zaragoza, estaban rotadas de obreros envenenados "El Campesino" y otros como él, tendían oponerse al alzamiento. Salieron los guardias de asalto y fué proclamado el estado de guerra, y los dirigentes se escurrieron como anguilas.

Entre ellos, figura el evadido "El Campesino", especialista en fuga, no tantos otros dirigentes que salieron a la vida pública en los años de la República. Huyó "El Campesino" nada se ha vuelto a saber de él. Ahora, al mostrar la policía un fichas a un evadido, ha creído reconocer a Don Ramón "El Campesino".

Esto es lo que la prensa ha dado a conocer en los días pasados. Pero, sin embargo, que no tiene grandes seguridades el evadido en cuestión; porque dice que, en la actualidad, el auténtico "El Campesino" fue de la brigada internacional, de luengas barbas.

Pero, sea uno solo, o sean dos, "El Campesino" aragonés "El Campesino" internacional, lo que es que son dos figuras trágicas de esta guerra.

Al ver liberada a España, seguramente habrán de responder de sus crímenes.

Dr. Saldívar.

La cuestión austro-alemana

Ocupa el primer plano de la diplomacia europea

(Información de esta mañana)

La prensa mundial dedica extensos editoriales a comentar la interesante evolución de la política austriaca, después de la entrevista que el sábado celebraron, en Baviera, el Canciller austriaco Schussnig y el alemán Hitler.

La mayor parte de la prensa comenta favorablemente la nueva y rápida solución dada al asunto después de esta conferencia, coincidiendo en que constituye un acuerdo indiscutible de la diplomacia nazi que ha extendido el eje Roma-Berlín, que de día en día adquiere mayor preponderancia y solidez.

Hace notar también la prensa que esta solución dada a la cuestión austriaca ya estaba prevista por Hitler antes de hacerse cargo del Gobierno del Reich y sobre ella ya se habla en su famoso libro "Mein Kampf".

En Londres, aun cuando el Gobierno no se muestra muy reservado sobre este asunto, en los centros políticos no ha sido acogida favorablemente la noticia, pues se estima que la solución dada por el Canciller austriaco a la política de su país representa a favor de los Gobiernos de Alemania e Italia la ruptura del equilibrio europeo.

Se sabe que el Gabinete inglés ha dado instrucciones a su Embajador en Berlín, para que se entrevista con el Ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Ribbentrop, para solicitar

algunas aclaraciones a la nota publicada acerca de la famosa entrevista Hitler-Schussnig, y exponer al Reich que el gabinete inglés sigue con gran atención este asunto.

Igual gestión se sabe ha realizado cerca de Von Ribbentrop el Embajador francés en Berlín, por orden de su gobierno.

En Londres todos los comentarios sobre política internacional giran alrededor de este asunto, que ocupa el primer plano de la diplomacia europea, siendo buena prueba de ello la pregunta que hizo ayer tarde el diputado laborista inglés Hendershot, Mr. Eden, en la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes.

El mencionado diputado laborista interpelló al Ministro de Relaciones Exteriores, preguntándole la opinión del Gobierno sobre el cambio efectuado en la política austriaca y alcañando de la entrevista celebrada entre el Canciller de Alemania y Austria.

Mr. Eden le contestó que el Gobierno inglés esperaba tener conocimiento exacto del alcance de la entrevista para hablar y dar su opinión sobre ella.

El Gobierno, añadió, sigue muy atento esta cuestión y sus posibles derivaciones.

Se sabe, también, que el Gabinete inglés celebró ayer dos reuniones ocupándose en ambas preferentemente de esta cuestión.

No es difícil se produzca en Francia una nueva crisis

Ella sería como consecuencia de la discusión de la Carta del Trabajo

Paris. — Ha comenzado en la Cámara de diputados la discusión de la Carta del trabajo, elaborada bajo los auspicios del Presidente del Consejo, M. Chautemps.

Como dicha carta se ve que es objeto de seria oposición por parte de la mayoría de diputados de tendencia extrema, se prevé en los círculos políticos que no es muy difícil que se origine una nueva crisis gubernamental.

Por lo demás, el señor Chautemps parece intenta reclamar el voto de confianza de la Cámara por lo que refiere al aumento de salarios, a que no está dispuesto, por su parte el Presidente de la Confederación del Trabajo, el cual pretende que el asunto es de incumbencia de los Sindicatos.

Ayer quedó cerrado el Consulado inglés en Leningrado

Londres. — Ayer quedó cerrado definitivamente el Consulado inglés en Leningrado y con él cesaron también

los demás que había en otras ciudades soviéticas, excepto únicamente el de Moscú.

En los ambientes londinenses se cuenta que prácticamente se les había hecho imposible la vida a los consulados británicos cerrados, ya que la G. P. U. ejercía una vigilancia estrechísima en torno de ellos, y desde que Inglaterra se había mostrado disgustada por el cierre,

¡La Novedad del Año! Será el "Tinte-Kairol" contra las Canas. 100 x 100 superior a sus similares. — Frasco 6 ptas., tinte aparte. — Venta al por mayor: Perfumaría Kairol. — Pasaje Maneu, 7 y 9. — Palma.